

Fecha: 01-02-2026
 Medio: El Rancagüino
 Supl. : El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: TALLER DE DEBATE DEL LICEO COMERCIAL DIEGO PORTALES IRÁ A COMPETIR A LIMA

Pág. : 12
 Cm2: 859,1

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

5.000
 15.000

TALLER DE DEBATE DEL LICEO COMERCIAL DIEGO PORTALES IRÁ A COMPETIR A LIMA

Pía Inostroza

Por cuarto año consecutivo, el equipo de debate del Liceo Comercial Diego Portales, conocido como "5K", se prepara para competir en Lima, Perú. En esta ocasión Amaya Muñoz, Josefina Sepúlveda, Catalina Trabol y Mariana Núñez serán las representantes de nuestra región en uno de los circuitos más exigentes del debate escolar y universitario del continente.

EL TALLER DE DEBATE "5K"

El debate escolar, como disciplina extracurricular, convoca a cientos de estudiantes en nuestro país y apunta al desarrollo del pensamiento crítico y el liderazgo juvenil. Su práctica exige una preparación y compromiso constante por parte de los estudiantes quienes asisten de manera regular a torneos y convocatorias. Sin embargo, es un circuito que sigue estando centralizado y dominado principalmente por instituciones privadas.

En ese escenario, la presencia del equipo del Liceo Comercial Diego Portales como institución pública no solo destaca destaca por la serie de reconocimientos que han obtenido en sus más de 15 años de trayectoria: En la última edición del Mundial Escolar de Debate que tuvo sede en Santiago, Amaya Muñoz y Mariana Núñez participaron como competidoras por la región de O'Higgins, mientras que

Josefina Sepúlveda fue convocada a la selección nacional. Además, ya en 2024 el equipo "5K" también clasificó al mundial realizado en Panamá luego de un exitoso paso por los torneos nacionales.

En tanto, esta será la cuarta vez que el liceo compite en este torneo organizado por la Sociedad de Debate de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Aunque la convocatoria es abierta, se trata de un evento con larga trayectoria y alto nivel competitivo, pues Perú es reconocido dentro del circuito por tener un muy alto nivel, habiendo ganado los dos últimos mundiales de la disciplina. El formato que se utilizará es el Parlamentario Británico, considerado uno de los más complejos: cuatro equipos, cámaras altas y bajas, tiempos breves de preparación para largos discursos, donde incluso quienes defienden la misma postura compiten entre sí. El acceso de equipos escolares a este torneo universitario busca precisamente eso: formación en escenarios de exigencia. En la edición anterior, una delegación del taller viajó a Lima con las estudiantes Antonia Oyarce Navarro, Dayanna Meneses Paredes y Josefina Sepúlveda Vásquez, acompañadas por la capitana Elizabeth Herrera Madrid, egresada del liceo en 2019, y el monitor Matteo Galve Jerez. En esa instancia, Josefina obtuvo el segundo lugar como oradora en la categoría novatos, y junto a su pareja competitiva, Fabian Yaksic, campeón nacional e internacional

CON UNA TRAYECTORIA DE MÁS DE 15 AÑOS EL EQUIPO DEL LICEO COMERCIAL DE RANCAGUA SE POSICIONA COMO UNO DE LOS MEJORES DE LA REGIÓN DE O'HIGGINS.



Josefina Sepúlveda, Amaya Muñoz, Mariana Núñez y Catalina Trabol serán las encargadas de representar a O'Higgins en una nueva instancia internacional de debate escolar.

de debate de la Universidad Católica de Chile, alcanzaron la semifinal del torneo.

"EL PROGRESO ES UNA DE NUESTRAS GANANCIAS"

Más allá de los resultados, el sentido del taller se expresa en la voz de sus integrantes. Catalina Trabol, quien tendrá su primera participación en una instancia internacional por el taller declaró: "No vamos necesariamente a ganar, siempre vamos a aprender. Nuestra mayor meta es que cada uno pueda progresar en sí mismo".

A lo largo del año, las y los estudiantes participan en campamentos de verano, como el más reciente Summer Camp convocado por la Asociación Chilena de Debate (ACHDE), instancias de liderazgo como Idea País y otras actividades de formación donde reciben entrenamientos, charlas y clases especializadas.

Otra de las ocasiones más destacadas en las que ha tenido participación este liceo es en Congreso Futuro, el espacio de divulgación científica más importante del país y que desde hace tres años realiza un debate de exhibición en el Centro de Extensión del Instituto Nacional (CEINA). Instancias en las que el liceo ha estado presente, incluyendo la participación de Josefina Sepúlveda en

la edición 2026.

Las estudiantes destacan que el debate les ha permitido fortalecer el pensamiento crítico, aprender a fundamentar ideas con respeto, escuchar al otro y buscar consensos. También desarrollar rapidez para encontrar soluciones, mayor autonomía, objetividad y habilidades comunicativas que trascienden la competencia. En cada torneo, incluso en la derrota, valoran que existe un aprendizaje puesto que el panel entrega una retroalimentación obligatoria: qué falló, qué se puede mejorar, cómo crecer. Así, el viaje a Lima no es solo una competencia más, sino la continuidad de un proyecto formativo que desde un liceo público ha sabido sostenerse en el tiempo, disputar competencias en un circuito caracterizado por la exigencia y formar jóvenes capaces de argumentar, escuchar y pensar críticamente.

Como repiten sus integrantes "el progreso es una de nuestras ganancias". Tal como en la mayoría de las instancias a las que han sido convocadas, los gastos del viaje deben ser cubiertos por las propias participantes. Por ello, el equipo se encuentra realizando una rifa con el objetivo de recaudar fondos. Para conocer más detalles y adquirir números, pueden visitar el Instagram @debate.liceo.comercial.



"Equipo 5K" del Liceo Comercial Diego Portales en la edición 2025 de los torneos convocados por la Sociedad de Debate de la Pontificia Universidad Católica del Perú.